

Dear all,  
und ganz plötzlich, fast völlig unerwartet, sieht man sich mal wieder. Die Vorbereitungen sind aber erst dann abgeschlossen, wenn alle im Flieger sitzen, auf dem Rückflug.

Hier mal wieder ein paar weitere **Infos**.

**Abflug:** Wäre schön, wenn Ihr zu verspätetem Abflug eine WA Meldung absetzen könntet.

**Ankunft:** Der Flughafen BIM (PDG) hat WiFi, man kommt auch ganz einfach rein. Vielleicht ist bei Eurer Ankunft eine neue Nachricht für Euch dabei.

Zum **Bargeldwechsel** bei der Ankunft in Padang will ich kurzfristig noch einmal Informationen einholen. Die verbreite ich dann über WA. Ansonsten: Am Flughafen gibt es ATM. Ihr braucht 10 € für das Taxi (etwa 120.000 Rp)

**Wir treffen uns** am 15. ab 18 Uhr WIB (Waktu Indonesia Barat) auf der Dachterrasse des AXANA Hotels zum Sonnenuntergang (gegen 18:40 Uhr). Bei Regen treffen wir uns im Hotel-Restaurant. Um 19:30 Uhr sind wir bei der BPD Bank Nagari eingeladen. Da werden dann ein paar kleinere Autos ein einige Male pendeln.

**Alle Hotels** haben Internetzugang in den Zimmern (theoretisch). Wir wollen versuchen, einen SIM Händler\* am Nachmittag des 15. ab 18 Uhr auf die Terrasse zu locken. Das erscheint mir der geeignetste Weg, hier in das Datennetz rein zu kommen und WhatsApp anzuwenden. Normalerweise braucht man für die Registrierung Namen und Passnummer. Ich gebe dafür immer mein Telefon zum Einsetzen der SIM Karte ab und kriege das dann nach 3 Minuten installiert zurück, dann zahle ich. Für die, die alle SIM Plätze in den Smartphones schon besetzt haben: Überlegt Euch genau, wo die herausgenommene SIM Karte dann aufgehoben und wieder gefunden werden soll. Den ganz wenigen, die bis dahin noch keine cash Rupiah habt, so etwa 60.000 – 80.000 (4-5 Euro), helfen wir.

#### **Hotel Axana**

- Ist **Provinzhauptstadtstandard für Outer Islands** (Ausnahme Bali), also Abstriche in der B-Note. Mir gefiel die zentrale Lage und die Dachterrasse mit Gym und Pool.

Dear all,  
and all of a sudden, almost completely unexpectedly, we meet again. But the preparations are only finished when everyone is in the plane, on the return flight.

Here again some more information.

**Departure:** Would be nice, if you could send a WA message on late departure.

**Arrival:** The airport BIM (PDG) has WiFi, you can get in easily. Maybe there will be a new message for you when you arrive.

For the **moneychange** at the arrival in Padang I want to get information at short notice again. I'll spread it via WA. Remember, there are ATM at the airport and Taxi is about 120,000 Rp.

We meet on the 15th at 18 o'clock WIB (Waktu Indonesia Barat) on the roof terrace of the AXANA Hotel for sunset (about 18:40 o'clock). If it rains we meet in the hotel restaurant. At 19:30 o'clock we are invited to the BPD Bank Nagari. Walking 15 minutes. A few smaller cars will commute a few times.

All **hotels** have internet access in the rooms (theoretically). We want to try to lure a SIM dealer on the afternoon of the 15th from 18 o'clock on the terrace. This seems to me to be the most suitable way to get into the data network and use WhatsApp. Usually, you need your name and passport number for registration. I always hand over my phone to insert the SIM card and get it back after 3 minutes installed, then I pay. Costs aboutRp 60,000 – 80,000 (4-5 Euro). We help the very few who don't have a cash Rupiah yet. For those who have already occupied all SIM slots in their smartphones: Think carefully about where the removed SIM card should be stored and found again.

#### **Hotel Axana**

- Is the **provincial capital standard** for Outer Islands (exceptions Bali), i.e. anticipate a reduction in the B-note. I liked the central location and the roof terrace with gym and pool.
- Please note that you belong to the **group ALUMNI ADP/Ophir** at the hotel check-in in AXANA.

- Bitte beim Hotel Check-in im AXANA darauf hinweisen, dass man zu der **Gruppe ALUMNI ADP/Ophir** gehört.
- **Zimmerwahl:** Macht Euch Gedanken, ob Ihr lieber ein Zimmer zur Straße haben wollt, oder ob Ihr es vorzieht, einen Raum zum Innenhof zu nehmen. Auf der Straße ist meist etwas Leben, nicht viel, aber ein Motorrad kann kurz mal laut vorbei knattern. Die Fenster halten aber schon was ab. Die Räume werden morgens wohl etwas schneller hell. Die Innenhofräume haben Vorteile beim Schlaf (leiser) und sie haben einen kleinen Balkon, der aber wohl eher zum Trocknen nasser Klamotten geeignet ist. Oder um mal eine Zigarette zu rauchen. Ich habe mir die Umfrage gespart und dann mal 50%/50% reservieren lassen. Kann also sein, dass die letzten kein Wunschzimmer mehr kriegen. Trost: Die meiste Zeit verbringt man sowieso im Zimmer im Dunkeln. Wenn es wirklich wichtig ist: Schickt mir eine Email.

**Hotel Istiqamah, Simpang Ampek (Empat oder IV)**

- wird für jeden Gast bis zu 4 Stück **Wäsche** waschen. Eigentlich 2 Stück je Tag, aber am letzten Tag sind wir ja am Abend nicht mehr zurück. Es wurde vorsorglich darauf hingewiesen dass an regnerischen Tagen noch etwas Feuchtigkeit in den Sachen verbleiben sein könnte, die man morgens erst abgegeben hat.
- bietet als **Frühstück** Nasi Goreng oder Mi Goreng an, mit Ei, Kaffee, Tee, eben indonesisch. Wohl auch noch ne Scheibe Gurke. Angeblich gibt es sogar einen Toaster. Wer unbedingt Toast haben will, weil er sonst verhungert, soll sich bei mir melden. Man darf das Brot und den Belag dazu mitbringen. Saft gibt es nicht, aber Papaya und Banane. Vielleicht auch noch Duku. Die Salak Bäume in Ujung Gading wurden abgesägt, dort stehen jetzt Ölpalmen. Ich kann nach zweimaligem Testbesuch eines etwas preiswerteren Hotels in der Nähe versichern, dass der Preis relativ dazu in Ordnung ist. Und das Hotel ist eigentlich auch ein Wirtschaftswunderbeweis der Region verglichen mit der Zeit vor 30 Jahren.

- **Room choice:** Think about whether you would rather have a room facing the street, or whether you prefer to take a room facing the courtyard. There is usually some life on the street, not much, but a motorbike can pop by loudly for a moment. The windows are already holding something off. In the morning, the rooms probably get lighter a bit faster. The courtyard rooms have advantages when sleeping (quieter) and they have a small balcony, which is suitable for drying wet clothes. Or to smoke a cigarette. I have saved the survey to ask you and then agreed to a 50%/50% reservation. So it could be that the last ones don't get their preferred room choice anymore. Consolation: Most of the time you spend in the room in the dark anyway. If it's really important: Send me an email.

**Hotel Istiqamah, Simpang Ampek (Empat or IV)**

- will wash up to 4 pieces of **laundry** for each guest. Actually 2 pieces per day, but on the last day we are not back in the evening. It was pointed out as a precaution that on rainy days there might still be some moisture in the clothes that were delivered in the morning.

- offers as **breakfast** Nasi Goreng or Mi Goreng, with egg, coffee, tea, Indonesian breakfast. Probably also a slice of cucumber. Allegedly there is even a toaster. If you absolutely want to have toast, otherwise you will starve to death, please contact me. You may bring the bread and the topping with you. There is no juice, but papaya and banana. Maybe also Duku. The Salak trees in Ujung Gading were sawn off, there are oil palms now. After two test visits to a somewhat cheaper hotel nearby, I can assure you that the price is relatively okay. And the hotel is actually also a proof of the miraculous economic development in the region.

At the **Novotel in Bukittinggi** there should be no reason to complain. I found that there still on international standard.

In the hotels in Padang and Bukittinggi there is **water** filled in plastic bottles. The water is also suitable to take with you on your journey. Against thirst, dry mouth, for washing hands.

**Gunung Talang** ascent: It starts in the darkness, so please also think of flashlights and batteries. Uli Scholz is getting information on the spot. He's been here for a few days and just can't wait! I am

Beim **Novotel in Bukittinggi** sollte man keinen Anlass zur Beschwerde finden. Ich fand das dort weiterhin auf internationalem Standard.

In den Hotels in Padang und Bukittinggi gibt es in Plastikflaschen gefülltes **Wasser**. Das Wasser eignet sich auch, um es mit auf die Reise zu nehmen. Gegen Durst, trockenem Mund, zum Händewaschen.

**Gunung Talang** Besteigung: Die beginnt in der Dunkelheit, also bitte auch an Taschenlampe und Batterien denken. Uli Scholz holt sich gerade Informationen vor Ort. Er ist schon seit ein paar Tagen hier und kann es einfach nicht abwarten! Ich bin gespannt, was er uns zeigen wird!

Weitere Anregungen für die **Extra-Tage**:

- Die Fahrt mit dem Zug nach Pariaman direkt an den Strand und zurück kann man jeden Tag machen.
- Mark Hayton will am Sonnabend noch ein altes holländisches Wasserkraftwerk in Painan besuchen, etwa 75 km südlich von Padang. Er bietet in dem Auto noch Plätze zum Mitfahren an.

Ich lese gerade einen Reiseplan, an dem die Administration vom West Pasaman für den 18.2. mitgearbeitet hat. Wir müssen uns auf öfter wiederkehrende Gruppenfotos einstellen. Für unsere Freunde ist es ein Beweis, dass sie etwas getan haben oder noch tun, welches Aufmerksamkeit von so vielen hervorruft, die aus Werweißwoher angereist kommen. Versetzt Euch bitte einmal in deren Lage. Für sie ist so aussergewöhnlich wie für uns auch. Es ist nicht ausgeschlossen, dass im Laufe der gesamten Reise dann auch noch jede Menge Selfies dazu kommen. Ihr dürft mich gerne daran erinnern, mir vor dem Schuss die Haare zu kämmen, wenn sie mir mal wieder zu Berge stehen.

Gute Reise und bis bald!

Für das Organisationskomitee

Azmal Dieter Emwady Wolfram

curious what he will show us!

Further suggestions for the **extra days**:

- The trip with the train to Pariaman directly to the beach and back can be done every day.
- Mark Hayton wants to visit an old Dutch hydroelectric power station in Painan on Saturday, about 75 km south of Padang. He still offers places to ride in the car. Scenic!

I am reading a travel plan that the West Pasaman administration worked on for February 18th. We have to be prepared for more frequently recurring group photos. For our friends, it is proof that they have done or are doing something that attracts the attention of so many who have come from Werweweweohher (hahaha, what a translation!). Please put yourself in their shoes for once. It is as extraordinary for them as it is for us. It is not impossible that in the course of the whole journey a lot of selfies will be added. You may remind me to comb my hair before the shot, if it stands me again to mountains (I deliberately leave this translation).

Enjoy your trip already now!

For the Organizing Committee

Azmal Dieter Emwady Wolfram